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广州市花都区花广金狮学校会议纪要

会议院校 广州市花都区花广金狮学校 会议时间
2022年 2月 18日

9:00-10:30

会议内容 2021-2022学年第二学期第 2次行政会 会议地点 A栋三楼会议室

会议主持 朱鸿斌 记 录 人 吴荣秀

参加人员 杨世和、曹颖、周仙玉、梁小周、刘芳、祝河清

缺勤人员 无

迟到 无

会
议
纪
录

朱鸿斌校长：

一、确定今后行政会议将安排在每周五上午 9点，不再另行通知。

二、由祝主任传达学习习近平总书记在二〇二二年春节团拜会上的

讲话精神，朱校作进一步解读学习；

三、本周工作小结

1.师生返校工作有条不紊，进展顺利，特别是小学部迎接学生返校

工作比较到位、温馨。

不足：一是学生到校时间未提前报备，导致饭堂准备较为仓促；二

是迎接学生返校接待仪式感有待加强。

2.开学典礼圆满完成，家长和嘉宾满意度较高，用满满的仪式感、

归属感为学生上好第一课，在活动过程中，曹颖主任精心策划、精准实

施，庞肖云老师、小学综合组全体老师、初中刘亚平老师等工作人员辛

勤付出，总务处搭建舞台、物资准备到位，以及其他部门积极配合。

不足：一是活动的用时过长，1小时左右为宜（如师生入场、舞狮、

发福袋、节目表演等环节还可以再精简）；二是此次活动反映了我校目

前存在的一些深层的问题，有些职能部门、合作方很少参加学校会议，

对学校发展理念的了解不够，喜欢从个人经验出发，随意评价学校工作，

当学校工作与自己的理解不一致时，就会导致一些懈怠，甚至认为学校
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搞活动钱花得太多了，表示很不理解，从而，对校长的工作指令执行不

到位，造成工作的被动。因此，我们有必要了解并统一思想：

（1）“活动育人”是我校重要的教育理念，活动是我校课程的重要

组成部分，是我校高质量办学必不可少的工作，具有重要的育人功能、

形象推广功能、招生拓展功能，活动所产生的效益是巨大的。

（2）“活动育人”符合当前的双减政策要求，并不影响我们的教学

质量，从这几年的花都区统考考试成绩来看，我们的成绩还是很优秀的，

这是事实所证明的。因此活动与成绩并不矛盾。

（3）学校的财务预算并不是一味省钱，我们要实施积极的财务预

算，该花的钱一定要花，有投资才有回报，合理的节省是必要的，但钱

不是省出来的，而是挣出来的，只有适当投入，树立更好的形象，赢得

更多市场，才能得到更好的回报。另外我们的活动费用并不高，与别的

学校动不动百万以上的预算更是不可同日而语。

（4）由部门牵头组织的全校性活动那么活动负责人代表的就是学

校，就是校长，其他行政领导或部门要服从领导，全力配合，主动完成

所分配的工作，不能从部门角度出发，或设置阻力或不执行或擅自更改

要求，这是不对的。当然大的活动方案的研讨也很重要，制定活动方案

后，要召集相关部门开研讨会等。

（5）凡校长室签发的文件、单据都代表着校长的指令，只要是合理

合法的就要认真执行落实。

（6）做为学校领导，要正面宣传学校的工作，不对学校的人事与政

策随便进行负面的议论与表态，以免造成不必要的阻力。

（7）对部门领导的工作要求：胸怀学校，但眼睛向内，立足于本部

门的工作，做好自己的事情，自立但不自我，重要工作对上级充分沟通，

对兄弟部门尽力配合，只栽花不栽刺，定好位，不超级，不越位，关键

时候能补位。发现兄弟部门的问题可提意见但不做评价。

总之，一定要提高认识，统一思想，才能真正做到团结协作，快乐

工作，才能提高工作效率，促进学校快速发展。

四、各部门重点工作汇报并协调解决相关工作问题

1.祝河清主任：本周六完成校园消杀工作，与相关部门沟通新学期
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党建团建工作；

2.刘芳主任：本学期各项活动方案尽早确定下来；

3.杨世和主任：开放日、消防演练等工作日要定下来，进一步讨论

学生捐款去向；

4.曹颖主任：建议建立学校爱心基金账户存放学生捐款，由财务统

一管理；

5.梁小周主任：中学部学生餐余垃圾较多，学生宿舍通风、消毒、

空调等管理要进一步加强（朱校：学生宿舍空调使用由总务处统一管理），

陪餐表填写要重视；

6.周仙玉主任：招生推文发出后，逐步全面打开招生工作。

五、下一步重点工作安排

1.行政办修改拟定《花广金狮之路》目录，各部门按要求提交，第

二周完成所有资料收集工作；

2.行政办与各部门沟通按每周、每月、每期拟定校园安全常规工作

清单；

3.总务处检查“广大附中”字样、图标、标志等并及时更新为“花

广金狮”，申请在校门口以及楼顶制作安装“花广金狮学校”校名；

4.行政办与郭会计尽快完成学校新的办学许可证与公章事宜；

5.各学部第二周要完成亮相课、第三周要推出示范课，杨世和主任

负责教师教学技能竞赛活动方案，第四周正式启动；

6.社团活动第二周全面启动，请各学部做好常规巡查与评价，保证

课堂的有效性；

7.中小学德育处下一周拿出三月份徒步活动方案，确定时间、地点、

费用与分配方案尽快报批，争取三月中旬完成活动；

8.行政办协助工会完成三八节庆祝活动，此次活动由祝主任领导，

行政办两位老师负责策划、组织、实施；

9.下周校长室会陪同各部门进行一次走动管理，现场发现问题解决

问题。


